

## Agro-Star Suisse 2017: Eine Auszeichnung für Persönlichkeiten aus der Landwirtschaft

**An der Eröffnungsfeier der Tier&Technik wird alljährlich der Agro-Star Suisse verliehen. Mit dieser Auszeichnung wird eine Persönlichkeit geehrt, die sich besonderer Weise für die schweizerische Landwirtschaft eingesetzt hat. Am Donnerstag, 23. Februar 2017, findet die Verleihung zum zwölften Mal statt. Der Preis wird mitgetragen von der Fachzeitung Schweizer Bauer und massgeblich unterstützt durch Die Mobiliar.**

Bei der Auswahl des Preisträgers wirkte zum dritten Mal auch das Publikum mit. Die Leserinnen und Leser des Schweizer Bauers erhielten die Gelegenheit, aus zehn bereits nominierten Personen ihren Favoriten oder ihre Favoritin zu wählen. Eine unabhängige Jury bestimmt anschliessend aus den sechs Nominierten mit den meisten Stimmen den Preisträger bzw. die Preisträgerin des Agro-Star Suisse 2017. Sie berücksichtigt dabei in erster Linie qualitative Kriterien – nicht die Anzahl eingegangener Stimmen. Den Preisträgern ist gemeinsam, dass ihr grosses persönliches Engagement für ihre Sache von Erfolg gekrönt wurde und eine Wirkung weit über das persönliche Umfeld hinaus entfaltet hat. Die Preisübergabe des Agro-Star Suisse 2017 ist öffentlich und erfolgt im Rahmen der Eröffnungsfeier der Tier&Technik am Donnerstag, 23. Februar 2017.

### Die sechs Finalisten

Die Wahl der Finalisten durch das Publikumsvoting ist bereits erfolgt. Die Finalisten für den Agro-Star Suisse 2017 sind: Armin Capaul, Sepp Dähler, Hans Ramseier, Fritz Schober, Simon Van der Veer und Karin Wyss.

**Armin Capaul:** Der Bergbauer aus Perrefitte BE hat die Kuh- und Ziegenhörner in der Schweiz zum Thema gemacht, zuletzt fast im Alleingang, mit der (zustande gekommenen) Hornkuh-Initiative (total 154066 Unterschriften). Die Schweizer Stimmberechtigten dürfen deswegen bald einmal an die Urne gehen.

**Sepp Dähler:** Seit 1999 betreibt der Meisterlandwirt zusammen mit der Brauerei Locher und dem Hotel Hof Weissbad das Kabierkonzept mit Rindern. Er arbeitet mit einem Landwirtschaftsbetrieb zusammen, der ihm die Kabierrinder aufzieht, die er vermarktet.

**Hans Ramseier:** Der gelernte Landwirt arbeitet seit über 30 Jahren an der Hochschule für Agrar-, Forst- und Lebensmittelwissenschaften Hfl in Zollikofen BE. Als Dozent für Pflanzenschutz verknüpft er Forschung und Praxis und vermittelt sein grosses Wissen mit viel Herzblut und Engagement an die nächste Generation. Es gibt wohl keinen anderen Lehrer, der in kürzester Zeit jeden Studenten/jede Studentin mit Namen kennt.

**Fritz Schober:** Gelernter Landwirt, hat sich in jungen Jahren dem Versicherungswesen zugewandt. Er initiierte 1991 die Gründung der Krankenkasse Agrisano und war bis November 2015 deren Präsident. Als «Mister Agrisano» hat er unzähligen Bauernfamilien tiefere Prämien und ideale Versicherungslösungen ermöglicht.

**Simon van der Veer:** Der Junglandwirt ist ehemaliger Präsident der Westschweizerischen Vereinigung der Zuckerrübenpflanzer und Vizepräsident des Schweizerischen Verbands der Zuckerrübenpflanzer. Zudem ist der Landwirt und Ing. Agr. FH ein innovativer Produzent von Spezial- und Nischenkulturen. Er ist ein engagierter Ausbildner und Berater im Inforama Rütli.

**Karin Wyss:** Bietet Kindern und Erwachsenen Betreuung auf dem Bauernhof an. Sie ist Gründungsmitglied und Präsidentin der 2014 gegründeten «IG Bauernhofspielgruppen» und ist im Vorstand des Vereins Carefarming Schweiz. Sie ist überzeugt, dass die Betreuung von Kindern und Erwachsenen, mit oder ohne Beeinträchtigung, auf dem Bauernhof der richtige Weg ist, sie zu unterstützen und zu fördern.

### **Die bisherigen Preisträger des Agro-Star Suisse**

- 2016: Ernst und Markus Möhl, Inhaber und Geschäftsführer Mosterei Möhl
- 2015: Sepp Knüsel, Unternehmer, Inhaber und Geschäftsleiter Rigitrac Traktorenbau AG und Sepp Knüsel Landmaschinen
- 2014: Beat und Martin Jucker, Gründer und Leiter der Jucker Farm AG
- 2013: Willy Gehriger, CEO Fenaco (2002 – 2012)
- 2012: Richard Wyss, Präsident des Vereins Deutschschweizer und Rätoromanischer Bienenfreunde VDRB
- 2011: John Dupraz, Präsident der Schweizer Getreideproduzenten und Swisssgranum, langjähriges Vorstandsmitglied sowie Vizepräsident des Schweiz. Bauernverbands
- 2010: Peter Kuchler, Direktor des landwirtschaftlichen Bildungs- und Beratungszentrums LBBZ Plantahof in Landquart GR
- 2009: Hansjörg Walter, Präsident des Schweizerischen Bauernverbandes
- 2008: Hermann Bader, Geschäftsführer Traitafina AG, für seine Verdienste bei der erfolgreichen Vermarktung von Schweizer Fleisch im In- und Ausland
- 2007: Ruth Streit und Ingeborg Schmid in Anerkennung ihres Engagements für die Fusion des Schweiz. Landfrauenverbandes und des Schweiz. Verbandes Katholischer Bäuerinnen zum neuen Schweiz. Bäuerinnen- und Landfrauenverband
- 2006: Hans Luder, Mitbegründer und langjähriger Präsident IP-Suisse

### **Jurymitglieder**

- Prof. Dr. Urs Fueglistaller, Universität St.Gallen, Direktor Schweiz. Institut für Klein/Mittelunternehmen, Jury-Präsident
- Gian Bazzi, Die Mobiliar, Generalagent Agentur St.Gallen
- Rudolf Haudenschild, Chefredaktor Schweizer Bauer
- Josef Meyer, Präsident des Schweizerischen Verbands der Zuckerrüben-produzenten, aktiver Landwirt
- Babette Sigg Frank, Präsidentin Konsumentenforum kf
- Alfred Stricker, Regierungsrat Kanton Appenzell Ausserrhoden, Vorstandsmitglied des Schweizerischen Bauernverbandes

### **Weitere Informationen**

Agro-Star Suisse  
c/o Tier&Technik  
Rolf Brun  
Splügenstrasse 12, Postfach, 9008 St.Gallen  
Telefon 071 242 01 99 / Fax 071 242 02 32  
agro-star-suisse@olma-messen.ch  
www.agro-star-suisse.ch

St.Gallen, 9. Januar 2017